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28 августа на Донбасс и в 
Курскую область, а также в 
приграничные области Рос-
сии из подмосковного совхо-
за им. Ленина ушел 128-й гу-
манитарный конвой от КПРФ 
с грузом продовольствия, ме-
дикаментов, лекарств, обо-
рудования и снаряжения спе-
циального назначения. Так-
же снова отправилась колон-
на мотоциклов и спецавтомо-
билей, предназначение кото-
рых — использование в раз-
ведке, вывозе раненых с пе-
редовой, снабжении (и широ-
кий круг других оперативно-
тактических вопросов).

— Я благодарю всех — и 
коммунистов, и комсомоль-
цев, и наших пионеров, жен-
ское, военно-патриотиче-
ское, спортивное движения, 
всех, кто оказывает помощь 
нашим ребятам. Мы сегодня 
отправляем 128-й гуманитар-
ный конвой. 

Хочу обратиться к Ген-
штабу, к Верховному Глав-
нокомандующему, министру 
обороны, правительству и к 
законодателям. Мы не име-
ем права еще раз допустить, 
чтобы мерзавцы врывались 
на нашу землю, — сказал в 
своем приветственном слове 
Председатель ЦК КПРФ Ген-
надий Зюганов.

— В эти дни, в 1943 году, 
завершилась легендарная 
Орловско-Курская битва. 
Миллионные армии сошлись 
на просторах Русской возвы-
шенности. Гитлеровцы рас-
колотили всю Европу, приш-
ли в надежде, что они побе-
дят нас и водрузят свои зна-
мена на Красной площади. 
Но они были повержены.

В эти дни тогда заверши-
лась Орловско-Курская бит-
ва. Она окончательно слома-
ла хребет фашистскому зве-
рю. Но руками англосаксов 
он был возрожден, напич-
кан оружием и жуткими иде-
ями. Идеи абсолютно разру-
шительные: построить мир, 
в котором нет ни совести, ни 
веры, где есть только хозяева, 
которые будут нам диктовать 
свои варварские условия.

Русский Мир никогда это-
го не принимал и не примет. 
Мы должны прекрасно пони-
мать, что сегодня мы сража-
емся за самое правое дело 
в истории. Надо осознавать, 
что это испытание очень же-
стокое. Если мы не проявим 
волю, единство и сплочен-
ность, не отмобилизуем все 
ресурсы и силы, если каждый 
человек, гражданин нашей 
Державы не осознает опас-
ность, победить будет 
крайне сложно. 

128-й 
гуманитарный 

конвой от КПРФ 
для фронта 

и Победы
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— Мы были уверены, что ЕР примет ре-
шение, подготовленное экспертами, учены-
ми и краеведами Орловской области. Никто 
не возражал установить в парке Победы бю-
сты исторических лиц Великой Отечествен-

ной войны — военачальников, организовав-
ших и внесших решающий вклад в Победу 
на Орловско-Курской дуге, в освобождение 
Орла. Среди них представители Ставки Вер-
ховного Главнокомандующего, командую-
щие фронтами и армиями. С позиции исто-
рической справедливости — это объектив-
ный и обоснованный шаг. Потомки должны 
знать выдающихся деятелей Отечества.

В чем камень преткновения? Почему еди-
нороссы не хотят принимать это решение? 
Дело в личности Главнокомандующего Воо-
руженными силами СССР, председателя пра-
вительства Советского Союза в те годы, чело-
века, который смог организовать слаженную 
работу всей страны, тыла, снабжение Армии 
и Флота, подготовить победоносные опера-
ции на фронте — Иосифе Виссарионовиче 
Сталине. Народ верил ему и поддерживал 
его, видя в нем сильного, грамотного и воле-
вого руководителя, патриота нашей Родины.

Решение Орловского городского Сове-
та, в котором подавляющее большинство 
голосов принадлежит депутатам-единорос-
сам, демонстрирует их двойственную пози-
цию. На митингах они произносят пламен-
ные речи о Победе наших отцов и дедов (за-
бывая, что многие из них были коммуниста-
ми), и при этом вообще не говорят о вкладе в 
Победу руководителей СССР и, прежде всего, 
Верховного Главнокомандующего И. В. Ста-
лина. Им это не удобно, это не вписывается в 
их либеральную идеологию. 

Но это наша история. Это наша великая 
история! 

Что мы оставим будущим поколениям и 
сегодняшней молодежи? Историю искажен-
ную? События на Украине показали послед-
ствия трансформации исторической правды 
в «удобные» схемы. 

Среди депутатов-единороссов Орловско-
го горсовета немало преданных Родине лю-
дей. Не нужно бояться смотреть за горизонт. 
Не нужно бояться быть патриотом. Время не 
ждет.

22 августа в подмосковном 
совхозе имени В. И. Ленина со-
стоялся IV-й международный 
экономический форум. Органи-
затор — КПРФ. Тема форума: 
«Социально-экономическая про-
грамма КПРФ и ее законодатель-
ное обеспечение».

 
Для участников экономиче-

ского форума были проведены 
экскурсии по основным объектам 
народного предприятия «Сов хоз 
имени В. И. Ленина», возглавля-
емого П. Н. Грудининым.

Для многочисленных журна-
листов, освещавших экономиче-
ский форум, экскурсию по пред-

приятию провели П. Н. Грудинин 
и Г. А. Зюганов. Они не только 
показали значимые объекты, но 
также рассказали о выдающих-
ся достижениях трудового кол-
лектива этого народного пред-
приятия.

Это предприятие было осно-
вано более ста лет назад (в 1918 
году) при участии В. И. Ленина. 
На сегодняшний день это пере-
довое во всех областях аграр-
ного производства хозяйство. 
Здесь самая большая землянич-
ная поляна в России. Здесь при-
меняются новейшие технологии 
в производстве и переработке 
сельхозпродукции. Например, 

здесь есть роботизированная 
ферма.

Созданная трудовым коллек-
тивом «территория социального 
оптимизма» с новой школой, по-
ликлиникой, детскими садами, 
парками, зонами отдыха, спор-
тивными объектами, вызывает 
заслуженное восхищение у со-
отечественников и иностранных 
гостей поселка.

*     *     *
Работали семь научных сек-

ций Форума.
Первая секция — «Проблемы 

экономики в условиях экономи-
ческих санкций, высокой ключе-

вой ставки и высокого курса ва-
лют» (модератор — член Пре-
зидиума, секретарь ЦК КПРФ 
Н. В. Арефьев).

Вторая секция — «О задачах 
усиления боеспособности войск 
и развития военно-промышлен-
ного комплекса» (модератор — 
член ЦК КПРФ, Председатель 
ЦИК Международного Союза со-
ветских офицеров Г. М. Бенов).

Третья секция — «Преобразо-
вание государственного управле-
ния — необходимое условие для 
развития России» (модератор — 
член Президиума, секре-
тарь ЦК КПРФ С. П. Обу-
хов).

Не надо бояться быть патриотами
В. Н. Иконников, первый секретарь Орловского обкома КПРФ:

В совхозе им. ЛенинаВ совхозе им. Ленина

Совхозный детский садСовхозный детский сад
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Поддержим наших 
защитников! 

Реквизиты для перевода:

Организация: ОРЛОВСКОЕ 
РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕ-
НИЕ ОБЩЕРОССИЙСКОГО 
ОБЩЕСТВЕННОГО 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО 
ФОНДА «РОССИЙСКИЙ 
ДЕТСКИЙ ФОНД»

ИНН: 5751022350

КПП: 575301001

ОГРН/ОГРНИП: 
1025700007970

Счёт: 
40703810647000000407

БИК: 045402601

Наименование Банка: 
ОРЛОВСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 
№ 8595 ПАО СБЕРБАНК

К/С: 30101810300000000601

Своих не бросаем!
Прием и размещение вынуж-

денных переселенцев из пригра-
ничных районов, их обеспечение 
всем необходимым — сейчас это 
центральная задача, стоящая пе-
ред Орловской областью. Поч-
ти две с половиной тысячи курян 
нашли приют в нашем регионе, и 
мы делаем все, чтобы он стал для 
них пусть временным, но домом.

С рабочим визитом Орловщи-
ну посетил полномочный пред-
ставитель Президента Российской 
Федерации в Центральном фе-
деральном округе Игорь Олего-
вич Щёголев. Вместе с ним мы по-
сетили один из крупных пунктов 
временного размещения, рас-
положенный в общежитии ОГУ 
им. И. С. Тургенева. Здесь прожи-
вают несколько семей из постра-
давших районов Курской области, 
и каждой из них оказывается ком-
плексная поддержка. Специали-
сты центров социального обслу-
живания и занятости, сотрудники 
МФЦ, психологи, юристы, врачи, 
педагоги, волонтеры — сейчас все 
службы и учреждения заняты в ра-
боте с переселенцами, заботятся и 
опекают их. Это наша общая зада-
ча, и вместе с федеральным цен-
тром мы справляемся с ней.

Игорь Олегович пообщался 
с семьями, с детьми. Они хоро-
шо помнят ужас, который испы-
тывали под вражескими обстре-
лами, ту бесчеловечность киев-
ского режима, с которой столкну-
лись, оставляя родные дома. Но 
все они, и мы вместе с ними, твер-
до уверены, что Победа будет за 
нами, противник будет разбит, а 
исконно русские территории будут 
освобождены. И нет никаких со-
мнений, что этот день все ближе.

ТГ Губернатор КЛЫЧКОВ.

Продолжаем оказывать по-
мощь нашим братьям и сестрам 
— жителям небезопасных, к со-
жалению, сегодня районов Кур-
ской области, вынужденным по-
кинуть свои дома и малую Ро-
дину.

Мы посетили пункт времен-
ного размещения, находящийся 
в селе Ждимир Знаменского рай-
она Орловской области. В ПВР 
размещено 13 человек. Количе-
ство небольшое, да и расстоя-
ние от областного центра нема-
лое, поэтому визитами этот ПВР 
не слишком жалуют...

И вопросы обеспечения ло-
жатся на плечи ответственно-
го — главы сельского поселе-
ния совсем небогатого района 
Людмилы Николаевны Ноздра-
чевой. Все мы прекрасно пони-
маем, как много различных ве-
щей необходимо для нормаль-
ного существования, начиная от 
средств гигиены, и заканчивая 
хотя бы самой простой бытовой 
техникой.

И вот благодаря в том чис-
ле вашей поддержке, мы отвез-
ли людям необходимую одежду 
и обувь, гигиенические средства, 
посуду, полотенца, постельное 
белье, электрический чайник, 
прибор для измерения давле-
ния (благодарю Фармацевтиче-
скую компанию «Катрен» и лич-
но Максима Кащавцева). 

Таких небольших ПВРов в на-
шей области много. Им особенно 
требуется помощь. На селе, где 

Орловские судебные приставы передали 
для нужд СВО конфискованный BMW

Управление Федеральной службы судебных приставов передало конфискованный по решению 
суда автомобиль на нужды СВО.

Житель города Мценска, ранее уже получивший административное наказание за управление ав-
томобилем в состоянии алкогольного опьянения, повторно совершил аналогичное правонаруше-
ние и был остановлен сотрудниками ГАИ. В ходе проверки выяснилось, что ранее мужчина уже был 
лишен водительских прав за пьяную езду.

Учитывая степень общественной опасности совершенного противоправного деяния, суд признал 
нарушителя виновным в преступлении, предусмотренном ч.1 ст. 264.1 УК РФ «Управление транс-
портным средством в состоянии опьянения лицом, подвергнутым административному наказанию». 
Осужденному назначено уголовное наказание в виде штрафа в размере 200 тысяч рублей с конфи-
скацией транспортного средства BMW — 318D, 2020 года выпуска. 

Судебные приставы Мценского РОСП установили место нахождения транспортного средства, со-
ставили акт изъятия и передали автомобиль представителям Министерства обороны Российской Фе-
дерации для направления на нужды специальной военной операции. Это четвертое в этом году кон-
фискованное за пьяную езду транспортное средство, отправленное судебными приставами Орлов-
ской области на фронт. 

По информации 
УФССП России по Орловской области

живёт очень небогатый народ, 
стараются помочь, как могут, но 
без участия всех неравнодушных 
людей сделать это непросто.

Спасибо каждому из ВАС, до-
брые сердца — жители Выгонки!

Основная часть нашего груза 
была сформирована именно из 
того, чем ВЫ, мои уважаемые из-
биратели, поделились с нашими 
соседями-курянами.

Да не оскудеет рука дающе-
го!

А ВМЕСТЕ МЫ МОЖЕМ МНО-
ГОЕ!

Марина ФРАНКО.

*     *     *

В Ждимирский пункт времен-
ного размещения вновь прибы-
ла помощь. Благодаря отзывчи-
вости и активному участию ин-
структора отдела организацион-
но-партийной работы и делопро-
изводства Орловского областно-
го отделения КПРФ Елены Мося-
киной, координатора Всероссий-
ского женского Союза « Надежда 
России» по Орловской области, 
депутата Орловского городского 
Совета Марины Франко и перво-
го секретаря Знаменского район-
ного отделения КПРФ Веры Фе-
доровны Некрасовой, вынужден-
ным переселенцам доставлены 
необходимые им вещи.
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128-й гуманитарный конвой от КПРФ для фронта и Победы

(Окончание. Начало на стр. 1).

Поэтому в ближайшее вре-
мя придется принимать 
исключительно ответ-
ственные решения. 

В эти дни, в 1942 году, вышла 
пьеса Корнейчука «Фронт». По 
просьбе Сталина он показал бес-
помощность некоторых коман-
диров. Тимошенко тогда дал те-
леграмму Сталину, чтобы сняли 
пьесу с показа. А Сталин ему от-
ветил: «Воюйте лучше. И тогда 
все будет в порядке».

Это очень отрезвляюще по-
действовало на многих началь-
ников. Сейчас мы должны, мак-
симально сплотившись, обеспе-
чить Победу. Но Победу обеспе-
чат умные, сильные, мужествен-
ные люди и единство фронта и 
тыла. Мы с первого дня это де-
лаем. Делаем достойно. 128 кон-

воев, почти 25 тыс. тонн — все, 
что необходимо: от продоволь-
ствия и снаряжения нашим вои-
нам до помощи госпиталям и ре-
абилитации детей. Мы здесь уже 
приняли почти 19 тысяч детей и 
продолжаем принимать.

Отправляя этот важ-
ный конвой, хочу всем на-
помнить: и губернаторам, 
и военным, и политикам, 
что сплоченность обеспе-
чивается умной и грамот-
ной политикой. 

Сталин это почувствовал еще 
в конце 20-х годов XX века, когда 
начали строить тысячи заводов. В 
1931 году призвал к сплочению. 
Помирились и с обиженными ка-
заками, и со священниками, и с 
теми, кто имел собственность. К 

1941 году пришли сплоченной, 
дружной командой. Оттого и по-
бедили. 

А тех администраторов, ко-
торые даже не в состоянии про-
вести нормально выборы, надо 
гнать палкой из кабинетов. Они 
нарушают элементарные прави-
ла единства и сплоченности. 

Учитесь у великой Со-
ветской власти. Сталин 
победил только потому, 
что взял все лучшее из ве-
ликой русской победной 
истории, взял все лучшее 
из православной культу-
ры и дружбы народов, 
взял все лучшее из того, 
что было в мире.  

Он заставил под Красным 
Знаменем Октября воевать и 
Черчилля, и Рузвельта. Вот этому 
надо учиться. Поэтому я призы-
ваю к новым Победам на основе 
сплоченности, строгого соблюде-
ния закона и уважения к нашей 
великой истории.

*     *     *
Затем выступил заместитель 

Председателя ЦК КПРФ Влади-
мир Кашин:

— Два дня подряд проводит 
совещание новый министр обо-
роны с различными руководите-
лями военных подразделений и, 
в том числе, с гражданскими ру-
ководителями. Он говорит о не-
обходимости наладить работу по 
обеспечению всем необходимым 

подразделений, работающих в 
Белгороде, в Курске и на дру-
гих территориях. Можно это про-
лонгировать и на Донецк, и на 
Луганск. Два года воюем, а речь 
идет о том, что армии не хвата-
ет подушек, матрасов, лекарств 
и боезапасов. 

Мы с вами выполняем огром-
ную миссию, поэтому вам, то-
варищи, большая благодар-
ность и поклон от всех, кто сра-
жается. Вместе мы, действитель-
но, сила! Вместе мы формируем 
конвои, за которые нам не стыд-
но. В подразделение «Призрак» 
ушел большой груз из Ставропо-
лья. Перед этим — из Дагестана. 
Через два дня гуманитарный груз 
будет отправлен из Воронежа. 

Сегодня мы отправляем три 
машины. Виктор Таранин (не-
давно получил Ленинскую пре-
мию) привез 5 тонн свежайшей 

продукции, и она вся загружена. 
Наши производственники, кото-
рые занимаются сахаром, при-
везли 6 тонн сахара. Наши ребя-
та и Михаил Горбунков, привезли 
2 тонны уникальной продукции 
— паштет из Люберец, от наше-
го знаменитого завода. Иван Ка-
занков также привез свою про-
дукцию. За нашей спиной 7 уни-
кальных мотоциклов. Их очень 
ценят наши разведгруппы, ко-
торые, в том числе, уничтожают 
вражеских диверсантов. 

Сегодня абсолютное боль-
шинство трудового народа жаж-
дет Победы над фашизмом.

За нашу Победу! За наших 
бойцов! За нашу армию! За на-
ших рабочих! За наших кре-
стьян! Наше троекратное «Ура!»

kprf.ru.
(Публикуется в сокращении).

Орловский горсовет ожида-
емо отказался устанавливать в 
Аллее Победителей Парка Побе-
ды, что в областном центре, бюст 
Сталина Иосифа Виссарионови-
ча. Ну, в самом деле, Верховный 
Главнокомандующий, генералис-
симус — какой он победитель? 
Так, рядом стоял. В итоге за пред-
ложение проголосовала только 
героическая фракция КПРФ из 
четырех человек, чье предложе-
ние — установить бюст — мудрый 
горсовет и рассматривал.

Серьезно об аргументах про-
тивников говорить нельзя, по-
скольку честность позиции, со-
весть, ответственность и то, что на-
зывается профессионализмом при 
решении каких-то вопросов давно 
в нашей «буржуинской» стране за-
менены послушанием и политиче-
ской целесообразностью.

Сегодня целесообразно — 
решено наверху — Сталина не 
любить. А как его любить, ска-
жите на милость. Это ж не про-
сто какой-то там бывший дав-
но, какой-нибудь царь Додон, 
про которого-то и сказать мож-
но только то, что он когда-то был.

Сталин — это совсем другое. 
Это символ почти живой. Его мно-
гие еще помнят. Как помнят то, что 
были времена, когда ради стра-
ны жили, а не наживались за счет 
страны. Когда ответственность 
была не пустым словом — мздо-
имцев и воров сажали, а не приса-
живали, а любой, самый толстый 
и чванливый начальник вмиг мог 
поехать за свои грехи в холодную 
и угрюмую тайгу, на свежий воз-
дух — валить лес для, скажем, ор-
ловской мебельной фабрики; не-
прикасаемых не было.

 Это было время, когда глав-
ный человек страны, тот самый 

Сталин, отправлял на фронт двух 
своих сыновей, и так же поступа-
ли все, кто этого человека окру-
жал. Это было время, когда стра-
на достигла неимоверного вели-
чия, пройдя через величайшие 
испытания, выйдя из них победо-
носной, закаленной и, казалось, 
несокрушимой. И достигла она 
всего этого за время правления 
одного человека — Сталина.

Если дела в нашей стране 
пойдут совсем плохо, и власть 
примется лихорадочно подыски-
вать скрепы, чтобы сохранить то, 
что еще можно сохранить, обра-
тятся и к Сталину, вспомнят кар-
лики гиганта, которого так боят-
ся. И Орловский горсовет тогда 
в числе прочих не будет иметь 
против Иосифа Виссарионови-
ча ничего против, наступит вре-
мя новой политической целесо-
образности, и какая-нибудь оче-
редная партия власти проголо-
сует так, как надо, то есть еди-
ногласно, за установление бю-
ста этого человека или даже па-
мятника ему, потому что тако-
вой будет доведенная до горсо-
вета новая политическая целе-
сообразность. Если будет кому 
и что доводить. Не оказалось бы 
поздно. В нынешнем идеологи-
ческом киселе, в котором пре-
бывает Россия, чего только мо-
жет не случиться. Случиться мо-
жет разное.

А всяким «идеологическим 
противникам», которым поруча-
ют выступать с речами в случаях, 
подобных этому — с установле-
нием/неустановлением бюста, и 
озабоченно вещающих якобы от 
имени общественности, но вся-
кий раз, когда произносится имя 
Сталина, талдычащих о репрес-
сиях, пострадавших священни-

ках, казачестве и крестьянстве, 
скажу вот что.

Невежество нужно исправ-
лять чтением книг и размышле-
ниями. И тогда вам не придет-
ся, если, конечно, не будет сто-
ять задача во что бы то ни ста-
ло врать — голосить, как клику-
ши, что за всеми трагедими сто-
ял Сталин. История — сложная 
штука, ее в мундштук трубки ге-
нерального секретаря не запих-
нешь. И объяснить всю слож-
ность истории одной фамили-
ей... ну, это просто для дураков. 
Или для хитрых дельцов, знаю-
щих, чем опасен Сталин, и поэто-
му не привыкших церемониться 
в поисках средств для очернения 
этого вредного для жуликов всех 
мастей символа.

Вам не бюст святого Иосифа 
предлагают ставить. Святость не 
в компетенции городского Сове-
та народных депутатов. Вам пред-
лагают хоть малой толикой бла-
годарности отплатить тому, бла-
годаря чьим усилиям, управлен-
ческому и политическому гению, 
благодаря чьему бескорыстному 
служению Родине наша страна 
до сих пор жива и даже рискует 
называть себя правопреемницей 
Советского Союза. Поблагодари-
те его хотя бы за Победу в войне, 
которой — Победе — вы так ис-
креннее (или это кажется) радуе-
тесь 9 мая, 5 августа и всякий раз 
вообще, когда приходит осозна-
ние, что было бы, если бы не он, 
если бы мы проиграли.

Не проиграли. Выиграли. И 
помогали Верховному и всей 
стране в этом священники Рус-
ской Православной церкви, в 
том числе, крестьяне и даже ка-
зачество. «Едут, едут по Берлину 
наши казаки!» Наши. 

Видели перед Богоявленской 
церковью в Орле памятник Ива-
ну Грозному? Репрессий на нем, 
как говорят в орловской дерев-
не, немерено! На монументе 
«Тысячелетие России» в Вели-
ком Новгороде Грозному царю 
даже места не нашлось, на-
столько его не любила тогдаш-
няя, позапрошлого века, рос-
сийская либеральная «обще-
ственность». Не нашлось места 
в монументальной памяти поко-
рителю Казани и Астрахани, ос-
нователю множества городов, в 
том числе и Орла, правителю, 
при котором Россия расширила 
свои границы и ударными тем-
пами принялась осваивать Си-
бирь. Не любили тогда, как не 
любят и сейчас царя Ивана Гроз-
ного представители этой «обще-
ственности».

А памятник стоит. Ничего, не 
жмет? Кстати, Грозного (Ивана 
IV) в российско-советской истори-
ографии реабилитировал имен-
но он, Сталин.

А про совесть я в этой корот-
кой заметке упомянул для тех, 
кто на слушаниях, посвящен-
ных установке бюста, отмолчал-
ся, проголосовав так, как при-
казали, а не так, как хотелось и 
диктовала совесть, успешно по-
бежденная.., хотя за честную по-
зицию в таких вопросах сегод-
ня не расстреливают, не сажают 
и даже с работы не обязательно 
уволят. В худшем случае — пору-
гают, испортят настроение на не-
сколько дней. Хотя, может, и уво-
лят. Но пенсии-то точно не ли-
шат, правда?..

Дело не в Сталине. Его из исто-
рии не вычеркнешь. Дело в нас.

Сергей ЗАРУДНЕВ.

Дело не в Сталине. Дело в нас Поиск
Курская битва продолжалась 

с 5 июля по 23 августа 1943 года. 
Красной Армии удалось разгро-
мить крупную группировку не-
мецко-фашистских войск, окон-
чательно перехватить инициати-
ву в войне и продолжить осво-
бождение страны от захватчиков.

Члены поискового отряда 
Управления Федеральной служ-
бы судебных приставов по Ор-
ловской области «Память» со-
вместно с поисковыми отряда-
ми «Красноармеец» УФСИН Рос-
сии по Орловской области, «Са-
лют» и «Казачий дозор» пгт. Зале-
гощь в составе поискового объе-
динения «Отечество» обнаружи-
ли останки 4 красноармейцев. 

Работы проходили в окрест-
ностях села Задушное Новосиль-
ского района Орловской обла-
сти. В этих местах в июле 1943 
года началась наступательная 
операция «Кутузов». 

«Обследовав местность, мы 
обнаружили небольшую во-
ронку, в которой были найде-
ны останки четырех солдат и ко-
мандиров Красной Армии. При 
них были найдены ремни, бо-
тинки, каски, фрагменты летнего 
обмундирования. К сожалению, 
нам не удалось найти личные 
вещи, которые бы помогли уста-
новить имена погибших», — рас-
сказывает Александр Чепурнов, 
руководитель поискового объе-
динения «Отечество», замести-
тель начальника отделения опе-
ративного дежурства УФССП Рос-
сии по Орловской области.

Эксгумированные останки 
поднятых красноармейцев бу-
дут торжественно захоронены с 
полагающимися им почестями. 
Поиск тех, кто отдал свои жизни 
при защите Родины в годы Вели-
кой Отечественной войны, про-
должается.

По информации УФССП 
по Орловской области.
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Уверен, что большинство 
орловчан поддержат установ-
ку бюста Верховного Главно-
командующего Вооружённы-
ми Силами СССР И. В. Сталина 
в парке Победы вместе с бю-
стами других выдающихся со-
ветских полководцев и воена-
чальников.

КПРФ и народно-патри-
отические силы Орловщины 
продолжают работу по уста-
новке бюста Сталина. Это со-
бытие станет знаковым не 
только для нашей области, но 
и для всей страны.

Ведь Сталин — это Вели-
кая Победа, народная спра-
ведливость и гордость за 
нашу славную историю!
Руководитель фракции КПРФ 

в Орловском 
областном Совете 

народных депутатов
Иван ДЫНКОВИЧ

«Разработка проекта, а так-
же его реализация с установ-
кой бюстов и скульптурных ком-
позиций потребует значитель-
ных денежных затрат. В настоя-
щее время в администрации го-
рода Орла отсутствует финансо-
вая возможность на разработку 
и реализацию проекта обустрой-
ства галереи героев в парке По-
беды, а также на установку бю-
ста И. В. Сталина», — такой ответ 
на свой запрос от 28 июня этого 
года получил из администрации 
города председатель Орловско-
го городского Совета народных 
депутатов В. Ф. Новиков. 

Тогда, в июне, Василий Федо-
рович обратился к главе админи-
страции г. Орла с просьбой сфор-
мулировать позицию исполни-
тельной власти по поводу про-
екта Галереи героев в парке По-
беды. 

И теперь, когда администра-
ция по существу расписалась в 
своем бессилии, председатель 
Совета сообщил руководителю 
фракции КПРФ в Орловском го-
родском Совете С. Н. Швало-
ву: «Учитывая позицию админи-
страции города Орла… включе-
ние данного вопроса в повестку 
дня заседания комитета по обра-
зованию, культуре и социальной 
политике Орловского городско-
го Совета народных депутатов 
считаем нецелесообразным».

— Сергей Николаевич, но 
ведь перед началом июньской 
сессии вроде бы было внесено 
предложение рассмотреть во-
прос о Галерее на следующем 
заседании. 

— Тогда депутаты проголосо-
вали против включения вопроса 
в повестку дня. О том, чтобы вер-
нуться к нему в ближайшем бу-
дущем, звучало только как пред-
ложение. И оно, по регламенту, 
не голосуется. Тут важен другой 
момент. Председатель городско-
го Совета еще в июне занял та-
кую позицию, что, мол, депута-
там лучше рассмотреть этот во-
прос после получения информа-
ции от администрации города. И 
вот ответ получен.

— И Василий Федорович 
«умывает руки»?

— Хотелось бы напомнить, что 
фракция КПРФ еще весной 2023 
года вышла с инициативой обу-
строить в парке Победы Галерею 
полководцев, непосредственно 
участвовавших в подготовке и 
реализации операции «Кутузов», 
которая, по существу, обеспечи-
ла коренной перелом в Великой 
Отечественной войне. Тогда, в 

2023-м, на апрельском заседании 
комитета по культуре, образова-
нию и социальной политике про-
ект решения был рассмотрен и 
поддержан депутатами. Админи-
страции города Орла было реко-
мендовано разработать концеп-
цию будущей Галереи. 

Этот процесс притормаживал-
ся с самого начала. Но после неко-
торых усилий со стороны фракции 
КПРФ администрация все-таки 
сформировала рабочую группу, 
куда вошли представители широ-
кой общественности, включая и 
ветеранские организации, и депу-
татов, и архитекторов, и художни-
ков и так далее. Концепция была 
представлена. Даже более пол-
ная, чем предлагали коммуни-
сты. Более того, была утверждена 
предварительная схема размеще-
ния произведений монументаль-
ного искусства на аллее в парке 
Победы между монументом гвар-
дейцам-танкистам и Стеллой, в 
том числе и памятник русскому 
солдату. Но дальнейшая рабо-
та опять застопорилась. В апре-
ле — ни с места, в мае — ни с ме-
ста. В июне профильный комитет 
вообще отказался рассматривать 
вопрос, а значит он не вошел и 
в повестку дня июньской сессии, 
хотя я как руководитель фракции 
представил полный пакет доку-

ментов, необходимых для приня-
тия решения. 

Далее приходит письмо от 
Новикова, что Совет дескать, за-
просил мнение администрации 
и ждет ответа. Причем это пись-
мо мне вручили в день сессии, 28 
июня, перед началом которой я 
вынужден был предпринять от-
чаянную попытку убедить депу-
татов все-таки рассмотреть во-
прос вопреки мнению комитета. 
В августе мною получено письмо 
за подписью председателя горсо-
вета о нецелесообразности рас-
смотрения вопроса на августов-
ской сессии в связи с позицией 
администрации города, которая, 
в свою очередь, ссылается на от-
сутствие денежных средств на ре-
ализацию проекта. 

Несмотря на это, мною в оче-
редной раз был внесен проект 
решения с некоторыми коррек-
тировками. И комитет в августе 
все-таки рассмотрел этот вопрос 
и в целом поддержал проект, но 
с одной существенной оговор-
кой: да, обустроить Галерею пол-
ководцев, но вернуться к рассмо-
трению вопроса о размещении 
бюста Сталина «после широко-
го общественного обсуждения». 

— И это решение августовско-
го комитета будет иметь силу?

— Да. Вопрос теперь выносит-

ся на сессию. Но будет рассмотре-
но два альтернативных решения. 
Первое — то, на котором настаи-
вает наша фракция, и второе — 
решение, предложенное коми-
тетом. Рассчитываю, что принци-
пиальное решение — обустроить 
Галерею Победителей — будет, 
наконец, принято горсоветом. 
Вопрос о бюсте Сталина, судя по 
всему, опять «зависнет», пока не 
состоится это самое «широкое 
общественное обсуждение»

— И когда оно состоится?
— Есть опасение, что неско-

ро. Такое общественное обсуж-
дение, вероятнее всего, можно 
провести в форме общественных 
слушаний. Но кто их будет прово-
дить? Кто туда придет? Есть опре-
деленный опыт таких обсужде-
ний: как правило, они выливают-
ся в хорошо срежиссированные 
скандалы. Даже на заседание ко-
митета пришли некие представи-
тели общественности, которые 
выступили категорически против 
установки бюста Сталина.

— А может быть, провести 
широкое общественное обсуж-
дения так, как это делается при 
голосовании за тот или иной объ-
ект благоустройства в нашем го-
роде — в электронном виде, что-
бы принять участие мог каждый 
желающий?

— Такое голосование, о кото-
ром вы говорите, проводится на 
интернет-площадке Госуслуг. В 
этом случае целый пласт граждан 
отсекается: не все зарегистриро-
ваны в Госуслугах, и прежде всего 
за бортом окажется старшее по-
коление, наши ветераны.

— Но с другой стороны, если 
такое голосование состоится, 
оно покажет объективную кар-
тину настроений среди активной 
части нашего общества. И если 
эти люди выскажутся «за» Стали-
на, то вашим оппонентам труд-
но будет что-либо возразить. И 
в конце концов, другого , более 
объективного варианта, судя по 
всему, нет.

— Есть над чем поразмыс-
лить, согласен. Но вопрос: кто 
может это организовать, кто мо-
жет чисто технологически запу-
стить такой проект? У меня пока 
ответа нет.

— Вопрос о финансовой сто-
роне дела тоже далеко не празд-
ный: ведь, действительно, наш 
город почти банкрот. Ко време-
ни ли затевать столь масштабные 
проекты как аллея, уставленная 
произведениями монументаль-
ного искусства, когда у нас бло-
кируются счета школ за долги?

— Да, если дело сдвинется с 
мертвой точки, городу предстоит 
разработать проект. Но реализа-
ция проекта, то есть изготовле-
ние и установка непосредствен-
но бюстов, гранитных стел, мону-
мента подвигу солдата — городу 
действительно сегодня не под 
силу. Необходимо будет рассма-
тривать возможности его реали-
зации через какие-либо государ-
ственные программы, грантовые 
ресурсы, и так далее. Своими си-
лами не потянем. 

— Значит, инициатива КПРФ 
все равно уперлась бы в какую-
то другую стену, даже если бы не 
возникло тех препятствий, кото-
рые возникли?

— Не исключено.
— Тогда, может быть, дей-

ствительно стоит отложить этот 
проект до лучших времен?

— Мы исходим из того, что 
на реализации этого проекта 
настаивают люди, обществен-
ные организации — «Дети вой-
ны», «Союз Советских офицеров 
в поддержку армии и флота», 
«Надежда России», партийный 
актив. Люди хотят справедливо-
сти, благоговейного отношения к 
нашей истории. Мы не можем иг-
норировать эти просьбы. В под-
держку инициативы установки 
бюста Сталину отдали свои под-
писи более трех тысяч горожан. 
В конце концов, это тоже гражда-
не России и причем значительная 
и граждански активная их часть. 
Мы исходим из того, что опера-
ция «Кутузов» и военачальники, 
осуществившие ее под руковод-
ством Сталина — это часть нашей 
истории, которую нельзя просто 
взять и вычеркнуть. Мы исходим 
из того, что именно монумен-
тальное искусство — это одна из 
выразительных форм историче-
ской памяти. А деньги? Их мож-
но найти — было бы желание и 
понимание важности цели.

Беседовал Андрей ГРЯДУНОВ.

Вернуться к вопросу «после широкого 
общественного обсуждения»

Пишу передовицу, сидя на 
катере, и Енисей несёт меня в Ту-
руханский край, в Курейку, где 
всего несколько домов и пара 
десятков жителей, где воздвиг-
нут памятник Сталину. Я еду к 
Сталину. Когда под Курском 
идут бои, и батальон «Азов»* 
бесчинствует на русской земле, 

жжёт сёла и избивает народ. Я 
еду к Сталину, когда в Москве 
продолжают хватать из золочё-
ных гостиных и джакузи ворова-
тых генералов и везут в автоза-
ках в тюрьму. Я еду к Сталину, 
когда после взрыва «Крокуса» 
исламские радикалы-бомбисты 
просачиваются в Россию, и рус-

ские силовики сбиваются с ног, 
разыскивая змеиные гнёзда тер-
рористов. Я еду к Сталину, когда 
взращённая сегодняшним госу-
дарством интеллигенция кину-
лась прочь из России, основала 
в Иерусалиме и Лондоне свои 
литературные клубы и прави-
тельства в изгнании и оттуда по-

носит Россию, нарекает её миро-
вым злом, науськивает на Рос-
сию врагов.

Я еду к Сталину, когда го-
сударства, служившие ещё не-
давно оборонным варшавским 
щитом, сегодня стали лютыми 
врагами России, нацелили на 
неё сверхточные ракеты и са-
молёты.

Я еду к Сталину, когда над 
Родиной нависла беда, и прошу 
его подсказать народу, как спра-
виться с этой бедой, как нанести 
врагу после десяти сталинских 
ударов ещё один — одиннадца-

Еду к Сталину

Эпоха великих свершенийЭпоха великих свершений

Накануне сессии
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тый сталинский. Пусть откроет 
мне тайну победных кодов, кото-
рые он будил в народе и с ними 
вёл народ к одолению кромеш-
ных бед.

То были победные коды. Код 
«Взыскание победы», который и 
сегодня жив в русском народе, и 
победу выкликает, вымаливает, 
добывает силой оружия пехоти-
нец в горящей Судже, артилле-
рист под Авдеевкой, вертолёт-
чик под Воеводино.

Код «Священный труд», ког-
да в три смены работают обо-
ронные заводы, и рабочие у кон-

вейеров всматриваются в танко-
вые люки красными от бессонни-
цы глазами.

Когда батальоны, как земле-
копы, зарываются в землю, а сол-
даты, навалившись плечами, вы-
талкивают застрявший в грязи 
грузовик.

Код «Воскрешение», восста-
ние из смерти, — тот код, что вы-
водит из развалин новый Мариу-
поль, что возродит разрушенные 
в Курской губернии сёла и вернёт 
в них исстрадавшихся жителей.

Код «Русское чудо», которым 
был явлен Крым как небесный 

дар, чудо, что случается на вой-
не с каждым, над кем пролетает 
снаряд или пикирует самолёт.

Код «Оборонное сознание», 
который ведёт в военкоматы до-
бровольцев, а утомлённых сол-
дат побуждает без устали денно 
и нощно отражать атаки против-
ника.

Код «Общее дело», когда По-
беду добывают не батальон, не 
полк, не армия, а весь народ, вся 
страна от президента до сель-
ской учительницы в безвестной 
уральской деревушке.

Код «Россия — душа мира», 

ибо победа, которую мы неиз-
бежно одержим, будет принад-
лежать, конечно, России. Но и 
всему человечеству. Ибо Россия 
сражается за всех, кто не может 
поднять оружие, кто пребывает 
в плену, кто опоён адским пой-
лом. Россия — мировая держава 
не потому, что у неё «Кинжалы» 
и «Калибры», «Бореи» и страте-
гические бомбовозы. Она миро-
вая держава, потому что она — 
душа мира.

Эти коды разбудил Иосиф 
Сталин в народе, выводя его из 
бездны поражения, сквозь слё-

зы, кровь, проклятья и молитвы 
вёл его к мистической русской по-
беде.

Я плыву в Курейку по Енисею, 
огромной русской реке. Ещё не-
много, и я увижу на её берегу ис-
полинский, до неба, до солнца, 
памятник Сталину, который по-
ставила ему в Туруханском крае 
матушка Русская история.

*Запрещённая в РФ террористи-
ческая организация.

Александр ПРОХАНОВ,
«Завтра».

Заседание Орловской город-
ской комиссии по наименованию, 
переименованию улиц и установке 
объектов монументального искус-
ства, посвящённое рассмотрению 
«целесообразности установки в об-
ластном центре бюста И. В. Стали-
на», как и ожидалось, не закончи-
лось однозначным «да» или «нет». 
После жаркой дискуссии, не имею-
щей отношения к существу дела, 
секретарь комиссии огласила це-
лый список пунктов, которые ини-
циаторам установки — областно-
му комитету КПРФ — прежде над-
лежит выполнить. Нужно получить 
несколько согласований и даже 
(тут не удержалась от улыбки сама 
секретарь комиссии) заручиться 
«согласием родственников». Надо 
полагать, Иосифа Виссарионовича.

…Четырнадцать лет назад, 31 
марта 2005 года Орловский город-
ской Совет принял постановление 
№ 69/711-ГС «Об обращении Ор-
ловского городского Совета народ-
ных депутатов к Президенту Рос-
сийской Федерации, Федерально-
му Собранию РФ, представитель-
ным органам государственной вла-
сти субъектов РФ и муниципаль-
ным образованиям РФ о восста-
новлении справедливости в оцен-
ке исторической роли Верховного 
Главнокомандующего Вооружен-
ными Силами СССР И. В. Сталина».

Тогда же было принято ре-
шение об установке в Орле бю-
ста генералиссимуса, а Постанов-
лением от 20 декабря 2005 года 
№ 79/847-ГС в кадастровом квар-
тале 57:25:003:04:11 (перекресток 
ул. Московская и пер. Новосиль-
ский) под установку скульптуры 
была зарезервирована земля. 

Разумеется, все эти годы поста-
новления городской власти никто 
не исполнял. Почему — поможет 
понять сам Иосиф Виссарионович. 
9 мая 1945 года он выступил с обра-
щением к народу. Возьмем из этого 
текста часть, имеющую отношение 
к современности.

Вот всё разъясняющая цитата:
«…Три года назад Гитлер все-

народно заявил, что в его зада-
чи входит расчленение Советско-
го Союза и отрыв от него Кавказа, 
Украины, Белоруссии, Прибалтики 
и других областей. Он прямо зая-
вил: «Мы уничтожим Россию, чтобы 
она больше никогда не смогла под-
няться»… Но сумасбродным идеям 
Гитлера не суждено было сбыться, 
— ход войны развеял их в прах. На 
деле получилось нечто прямо про-
тивоположное тому, о чем бреди-
ли гитлеровцы».

То, о чем бредили гитлеровцы 
80 лет назад, реализовано в «новой 
демократической России» — Совет-
ский Союз расчленен и уничтожен, 
значительная часть Кавказа, Укра-
ина, Прибалтика оторваны от не-
когда единой страны… Сталин — 
вечный укор тем, кто, живя в Рос-
сии, воплотил идеи Гитлера. Что-
бы оправдать это чудовищное пре-
ступление, из лидера-триумфатора 
пытаются сделать исчадие ада, из 
страны-победительницы — жертву 
тиранического правления диктато-
ра. Такую страну и такого правите-
ля не жалко…

Попытки дискредитировать Ста-
лина и построенный под его руко-
водством СССР не утихают, но — па-
радоксально — с каждой такой по-
пыткой великий человек лишь ос-
вобождается от грязи, которой его 
пытаются вымазать. Объяснение 
простое — людям есть с чем срав-
нивать. Настоящее с каждым годом 
все больше проигрывает в сравне-
нии с великим прошлым.

Это настроение ощущалось 
даже на заседании уже упомяну-
той городской комиссии по наиме-
нованиям и переименованиям… 
Ещё лет пять назад в кабинете, 
где собрались противники Стали-
на, стоял бы такой обличительный 
ор! А сейчас ни один из членов ко-
миссии не высказался категориче-
ски против установки бюста гене-
ралиссимуса, напирали больше на 
формальные препятствия. Вчераш-
ние завзятые антисталинисты вы-
ступали более-менее объективно 
и даже поражали фразами вроде 
этой: «Тут не о чем спорить, Сталин 
безусловно выдающийся, великий 
государственный деятель». Далее 
следовало «но», которое уже не от-
меняло сказанного. Нервная же ар-
гументация принципиальных про-
тивников, я бы даже сказал — нена-
вистников советского лидера нахо-
дилась, как верно подметил депу-
тат горсовета от КПРФ Иван Дынко-
вич, на уровне «бытового антиста-
линизма». Принципиальные про-
тивники Сталина даже разочаро-
вали мелкотравчатостью своей ар-
гументациии и тем, что называет-
ся тоталитарным мышлением. Соз-
давалось ощущение, что коммуни-
сты, которых традиционно обвиня-
ют в приверженности к якобы тота-
литарному советскому прошлому, 
и апологеты каких-то новых ценно-
стей поменялись местами.

Вопрос коммунистов — если 
устанавливают памятники гитле-
ровским прихвостням Шкуро и 
Краснову, почему нельзя устанав-

ливать бюст Верховного главноко-
мандующего Красной (Советской) 
Армии, победившей фашизм? Ин-
тересно даже не то, почему в со-
временной России предпринима-
ются попытки реабилитировать по-
собников нацизма и откровенных 
предателей. Интересно другое — 
если какая-то часть общества вы-
брала себе таких героев, как Шку-
ро или, допустим, Власов, почему 
другой части общества отказано 
делать свой выбор, тем более, что 
он уже был сделан нашей страной 
и народом!

Прозвучали и «православно» 
окрашенные аргументы против-
ников бюста Сталина в Орле. Сло-
во «православно» я взял в кавыч-
ки по простой причине. Просталин-
ские и просоветские заявления па-
триархов Сергия (Страгородского) 
и Алексия I не дезавуированы ру-
ководством Русской Православной 
Церкви. Поэтому личные предпо-
чтения не нужно выдавать за пози-
цию церкви. Не надо говорить от 
лица всех. Общественность — это 
не фамилия. В этом смысле пози-
ция лауреата Сталинской премии 
I степени архиепископа Луки (Вой-
но-Ясенецкого), признанного Рус-
ской Православной Церковью свя-
тым, лично для меня гораздо авто-
ритетнее мнения любого орловско-
го антисталиниста. Под высказыва-
ниями о Сталине истинного под-
вижника веры, думаю, может под-
писаться весь обком КПРФ. А вот 
ненавистников Иосифа Виссарио-
новича мнение святого, частичку 
мощей которого не так давно при-
возили в Орел, вряд ли устроит.

Разумеется, зашел разговор 
и том, «а что Сталин сделал для 
Орла»? На хитрую демагогию нуж-
но отвечать в лоб — «Он сделал 
Орел «городом Первого салюта». 
В Сквере танкистов есть монумен-
тальные плиты со схемой опера-
ции, приведшей к освобождению 
областного центра и огромных рус-
ских территорий, а также выпиской 
из приказа о присвоении дивизиям 
наименования «Орловских» и са-
люте в честь освобождения Орла и 
Белгорода. Под приказом подпись 
Верховного главнокомандующего. 
Она незатейлива — Сталин.

О любой исторической лично-
сти нужно судить в контексте вре-
мени, в котором эта личность жила. 
Во время войны выбор прост — ты 
со своей страной или против неё. 
Каждый выбирает сам.

СЕРГЕЙ Заруднев.

Орловский городской Совет народных депутатов поста-
новил:

1. Обращение к Президенту Российской Федерации, Фе-
деральному Собранию РФ, представительным органам го-
сударственной власти субъектов РФ и муниципальным об-
разованиям о восстановлении справедливости в оценке 
исторической роли Верховного Главнокомандующего Воо-
руженными Силами СССР И. В. Сталина принять.

2. Направить обращение Президенту Российской Феде-
рации, Федеральному Собранию РФ, представительным ор-
ганам государственной власти субъектов РФ и муниципаль-
ным образованиям.

3. Опубликовать обращение в средствах массовой ин-
формации (прилагается).

Председатель Совета
В. Н. ИКОННИКОВ

Обращение орловского городского совета народных депу-
татов к президенту Российской Федерации, федеральному 
собранию РФ, представительным органам государственной 
власти субъектов РФ и муниципальным образованиям РФ 
о восстановлении справедливости в оценке исторической 
роли верховного главнокомандующего вооруженными 

силами СССР И. В. Сталина

60-летие Победы советского народа в Великой Отече-
ственной войне, память о героическом прошлом, ответ-
ственность за будущее нашей Родины обязывают нас присо-
единиться к многочисленным обращениям ветеранов вой-
ны, тружеников тыла восстановить справедливость в оцен-
ке исторической роли Верховного Главнокомандующего Во-
оруженными Силами СССР И. В. Сталина. События середины 
XX столетия удаляются в прошлое, но это никому не дает 
право трактовать их в угоду политической конъюнктуре, 
проводить ревизию завоеваний народа, победившего фа-
шистскую чуму.

Попытки представить ход и результаты Великой Отече-
ственной, всей Второй мировой войны только серией вы-
игранных сражений несостоятельны. Решающее значение 
оказали стратегия и тактика, разработанная выдающимися 
отечественными полководцами под общим руководством 
И. В. Сталина. Он гениально чувствовал политическую сторо-
ну войны. Агрессору, захватившему почти всю Западную Ев-
ропу, лидер Советской Державы противопоставил экономи-
ку, политику, идеологию, волю, дух, дружбу народов СССР.

В течение несколько десятилетий роль его личности из-
вращалась спекулянтами от истории по заказам тех, кто 
мстит нам за наши победы. Их расчет — пересмотр итогов 
Второй мировой войны. К сожалению, эта ложь поразила 
умы многих соотечественников и, что страшно, молодого 
поколения. Позволяя умалять заслуги Сталина, мы прини-
маем клевету на свое прошлое, обрекаем на поругание по-
томков.

Мы, дети и внуки Победы должны реабилитировать 
честь и восстановить правду о И. В. Сталине, о его заслу-
гах перед нашим народом, перед всем человечеством, 60 
лет назад спасенным от фашистского порабощения. Вспом-
ним, что в первые трудные дни войны И. В. Сталин поднял 
как знамя и предвестников Великой Победы имена Дми-
трия Донского, Александра Невского, Михаила Кутузова. 
Дело нашей чести водрузить на высокий пьедестал памя-
ти как символ государственной несокрушимости России имя 
И. В. Сталина.

Мы призываем поддержать наше обращение конкрет-
ными делами: вернуть имя И. В. Сталина в названия улиц 
и площадей наших городов, восстановить памятники Вер-
ховному Главнокомандующему, поставить заслон клевете и 
фальсификации нашей истории.

Полезно напомнить
Пять лет назад

Сталин — «за» и «против». 
Каждый выбирает сам
«Орловская искра» № 13 от 5 апреля 2019 года 

Постановление Орловского го-
родского Совета народных депу-
татов от 31.03.2005 г № 69/711-ГС
Об обращении к Президенту Россий-
ской Федерации, Федеральному Со-
бранию РФ, представительным орга-
нам государственной власти субъектов 
РФ и муниципальным образованиям

Почти 20 лет назад
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Ведущий Дмитрий АГРАНОВ-
СКИЙ:

— Эскалация боевых дей-
ствий нарастает. Россия все боль-
ше погружается в состояние на-
вязанной нам войны. Вылазка 
врага в Курской области — еще 
один серьезный шаг на этом 
пути. И дело это не только ку-
рян, не только наших воинов, но 
и всей страны, всего общества, 
всей экономики. 

Экономика должна не про-
сто выдержать санкции и воен-
ное давление, но и, прежде все-
го, сработать на победу. Что для 
этого нужно? Гости нашей про-
граммы: Буданов Игорь Анато-
льевич, заведующий лаборато-
рией Института народно-хозяй-
ственного прогнозирования РАН, 
профессор, доктор экономиче-
ских наук; Родионов Иван Ива-
нович, профессор Высшей шко-
лы экономики; Левченко Сергей 
Георгиевич, первый заместитель 
председателя комитета Государ-
ственной Думы по энергетике, 
фракция КПРФ, губернатор Ир-
кутской области в 2015—2019 го-
дах; Боглаев Владимир Николае-
вич, директор Череповецкого ли-
тейно-механического завода.

Можно сказать, что в целом 
наша экономика санкции выдер-
жала. Но враг давление усили-
вает, и разница экономических 
потенциалов и возможностей 
огромная. И в этих условиях рос-
сийской экономике надо не про-
сто выдержать, а сработать на 
победу. Вопрос в чем: сможем ли 
мы победить, не переводя эконо-
мику на военные рельсы? 

С. ЛЕВЧЕНКО:
— Если отвечать коротко, то, 

наверное, не сможем. Смотря с 
кем сравнивать. Если говорить 
о потенциале Российской Феде-
рации и Украины, то потенциал 
Украины во много раз меньше, 
чем России. Если бы специальная 
военная операция велась толь-
ко против Украины, я думаю, мы 
давно бы уже победили, несмо-
тря на санкции. Но если брать 
экономический и военный по-
тенциал Украины вместе с Запа-
дом, то, к сожалению, потенциал 
России гораздо меньше. Поэтому 
делать вид, что можно не напря-
гаться, обходиться без мобили-
зации экономики, одновремен-

но понимая, что потенциал той 
стороны в несколько раз боль-
ше, означает просто прятать го-
лову в песок. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Действительно, складыва-

ется такое впечатление, что часть 
нашей власти считает, что СВО — 
это где-то там, сейчас пройдет, и 
все будет по-прежнему. Или все-
таки нужно каким-то образом 
мобилизовываться?

И. БУДАНОВ:

— Есть рыночная эко-
номика, а есть мобилиза-
ционная. У мобилизаци-
онной другой критерий 
эффективности. В ней, 
прежде всего, важны ско-
рость принятия решений 
и исполнения. 

Уклад военного времени 
пока только проходит стадию 
формирования. К сожалению, 
он находится, мягко говоря, в не-
дружественной среде. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Так можно ли победить 

сейчас, не переводя экономи-
ку на мобилизационные рельсы, 
на рельсы большей эффектив-
ности? Ведь за счет лучшей ор-
ганизованности можно противо-
стоять гораздо большей системе, 
это же очевидно. И вообще, ка-
кие изменения в экономике в по-
следнее время вы видите? 

В. БОГЛАЕВ:
— Давайте пройдемся по 

фактам. Сравним, как было по-
сле февраля 2022 года, с тем, что 
есть сейчас. Напомню, что ког-
да началась специальная опе-
рация, а началась она достаточ-
но успешно с точки зрения того, 
как решались вопросы на фрон-
тах, отлично работали министер-
ства, практически постоянно за-
седали департаменты Минпром-
торга и других министерств, де-
лая всё, чтобы следующий удар 
финансовых санкций не обру-
шил экономику и промышлен-
ность России. 

Да, ключевая ставка Центро-
банка очень быстро взлетела до 
20 %, что фактически поставило 
на грань финансового голода 
все промышленные предприя-
тия страны. Но срочно были при-
няты решения следующего пла-
на. Во-первых, субсидировались 
ставки кредитования промыш-
ленных предприятий, особенно 
системообразующих предприя-
тий. 

Второе. Было принято реше-
ние ограничить аппетиты разно-
го рода металлургов — им запре-
тили ориентироваться на цены 
внешних поставщиков и внешне-
го рынка, чтобы обеспечить ме-
таллом, прежде всего, нашу про-
мышленность. Третье. Для того, 

чтобы поддержать производите-
лей и весь бизнес, по ряду нало-
гов, в том числе по так называ-
емому утилизационному сбору, 
была дана отсрочка примерно 
на 9 месяцев. Был выдан огром-
ный беспроцентный кредит, ко-
торый вваливался в экономи-
ку промышленных предприятий 
и позволял сэкономить оборот-
ные средства для решения про-
изводственных задач. Более того, 
напомню, что именно весной 
2022 года левые партии в Госду-
ме предложили стране выйти из 
ВТО и ввести элементы плановой 
экономики — уж если экономи-
ка не мобилизационная, то хотя 
бы ее элементы присутствовать 
должны. 

Прошло два с полови-
ной года. Вы спрашивае-
те, что изменилось? Отве-
чаю. Мы не только не по-
дошли к мобилизацион-
ной экономике, мы мак-
симально отдалились от 
того, что можно назвать 
мобилизационной эконо-
микой.

Кредитная ставка опять при-
ближается к 20 % и по завере-
нию руководства Центробанка в 
ближайшее время до 20 % будет 
доведена. Но взамен — никакой 
помощи предприятиям, которая 
бы позволила покрыть дефицит 
оборотных средств — ни по од-
ному направлению! Что касает-
ся хлеба оборонной промыш-
ленности, металла, то от мыс-
лей введения внутренних цен 
на него, хотя бы для оборонной 
промышленности, отказались 
полностью. 

Все поставки металла 
сегодня полностью при-
вязаны к котировкам ва-
лютной лондонской бир-
жи. О какой мобилизации 
можно говорить? 

Дальше. Мы должны рабо-
тать для фронта, для победы. 
Я скажу очень аккуратно, неж-
но… Оборонные предприятия 
работают на сложный продукт, 
а сложный продукт — это боль-
шая, длинная цепочка коопера-
ций. Так вот, в этой цепочке на-
чались рваться финансовые схе-
мы — перестали проходить пла-
тежи. Ссылаются на те или иные 
проблемы, но в цепочке созда-
ния конечного оборонного про-
дукта явно наметились порывы. 
Специально или нет, но это про-
исходит. С моей точки зрения, се-
годня мы видим не модель мо-
билизационной экономики или 
ее элементы, а явный откат от тех 
очевидно разумных и прагматич-
ных решений, которые принима-
лись в первые 3—4 месяца специ-
альной операции. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Совершенно справедливо, 

но с другой стороны поразитель-
но. Никаких признаков перехода 
на мобилизационную экономи-
ку мы не видим, даже наоборот. 
Каким же образом в таких усло-
виях побеждать? Недавно отме-
тили 100 дней работы вновь ут-
вержденного правительства. В 
его структуре произошли изме-
нения, выделен промышленный 
блок, который курирует первый 
вице-премьер Денис Мантуров. 
А принципы руководства эконо-
микой изменились? 

С. ЛЕВЧЕНКО:
— Принципы не поменялись. 

Каких-то решений на уровне фе-
дерального правительства, кото-
рые бы отличались от решений, 
принимавшихся прежним пра-
вительством, я не вижу. Мы ве-
дем войну, и в то же время че-
рез фронт снабжаем противни-
ков. События настолько завяза-
лись в клубок, что мне кажется 
— на уровне федерального пра-
вительства, руководства страны 
всё достаточно серьезно подза-
путалось. Необходимо расстав-
лять приоритеты. Очевидно, что 
мы не готовились к длительной 
специальной военной операции, 
рассчитывали решить задачу в 
течение нескольких месяцев. Не 
получилось. В результате сегодня 
мы не видим решений, которые 
бы приводили к увеличению про-
изводства промышленной про-
дукции группы «А». Я не говорю 
уже о группе «Б», о потребитель-
ских товарах. Мы должны обе-
спечить, прежде всего, специаль-
ную военную операцию, а на нее 
уходит треть федерального бюд-
жета. И эта сумма увеличивается, 
потому что площадь, на которой 
воюют наши ребята, расширяет-
ся. И тут, честно говоря, уже не до 
развития остальных видов про-
мышленности. Я лично не вижу 
каких-то принципиальных изме-
нений на уровне правительства в 
плане руководства экономикой. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— На прошлой неделе из 

Курской области было эвакуи-
ровано порядка 200 тысяч чело-
век. Предприятия работают с пе-
ребоями или вынуждены закры-
ваться. С уборкой урожая тоже 
непонятно. В соседних областях 
вводится чрезвычайное положе-
ние. Можно ли посчитать от все-
го этого экономический ущерб? 
Как ситуация влияет на экономи-
ку в целом? 

И. БУДАНОВ:
— Сейчас в основном счита-

ют не ущерб, а дополнительные 
доходы, потому что в результа-
те спецоперации выросли цены 
на газ, а полученная сумма до-
полнительной экспортной вы-
ручки многократно перекрыва-
ет ущерб, причиненный Курской 
области. Понятно, что этих денег 

хватит и для модернизации соци-
альной сферы, и для модерниза-
ции промышленности, но нет са-
мого механизма. 

Убытки терпят одни, а 
прибыль получают дру-
гие. Это, в общем-то, из-
вестная вещь, когда мы 
сталкиваемся с пробле-
мами именно людей, а не 
государства. 

Сейчас предприятиям разно-
го рода трудно рассчитывать на 
компенсацию убытков. Главный 
убыток в том, что вы вылетаете 
из цепочки создания стоимости. 
И никто вас обратно брать не бу-
дет. Это, в общем-то, тоже доста-
точно очевидно — если у вас на-
рушено контрактное обязатель-
ство, то всегда появится тот, кто 
заключит новые контракты. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— В Судже бои, а газовая 

станция работает, газ через эту 
территорию перекачивается. Как 
вы к этому относитесь? С другой 
стороны, может быть, действи-
тельно так и надо? Здесь война, 
а здесь торговля. Уйдем с евро-
пейского рынка — нас там кто-то 
заместит.

И. РОДИОНОВ:

— Известно, что любая коа-
лиция неравномерна. В соста-
ве европейской коалиции есть 
Венгрия, Словакия, другие стра-
ны, которые относятся к Рос-
сии лояльнее других. Эта лояль-
ность основывается на том, что 
мы их снабжаем энергоносите-
лями. Украина тоже понимает, 
что нарушение поставок вызо-
вет озлобление против нее, поэ-
тому наблюдается такой баланс 
интересов. Украина, с одной сто-
роны, не мешает, с другой — за-
рабатывает, потому что транзит 
нефтепродуктов и газа по Укра-
ине оплачивается нами. Пара-
докс войны. Их немало. Вспом-
ните ситуацию с Северным пото-
ком. Казалось бы, Украина выи-
грала, но на самом деле — нет, 
потому что возможность той 
же Германии помогать Украине 
снизилась. 

Экономика военного 
времени
Мечты и реальность
Телеканал «Красная линия», программа «Точка зрения»



7№ 33 (1401)
30 августа 2024 года ИСКРАИСКРАПРЯМАЯ РЕЧЬ

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Действительно, за счет бо-

евых действий вокруг газовой 
станции цены на газ выросли, го-
сударство в целом получит при-
быль. И все-таки: решится ли во-
прос компенсации убытков лю-
дям и организациям, которые 
оказались в зоне боевых дей-
ствий? 

В. БОГЛАЕВ:

— Это проблема. Цепочка ко-
операций, порвавшись на од-
ном контракте, может порвать-
ся вдолгую. Если те или иные 
компании и организации несут 
ущерб в долгосрочной перспек-
тиве, то уничтожается не одно 
предприятие, а вся цепочка. Эти 
предприятия нужно поддержи-
вать. 

Сегодня все меры государ-
ственной поддержки проходят 
в рамках бюджетных слушаний. 
Но в условиях войны решения 
нужно принимать быстро, мак-
симально быстро. И чем горячее, 
тем быстрее должны принимать-
ся эти решения. Но пока в стране 
не разработаны механизмы бы-
строго купирования рисков, не-
избежно возникающих во вре-
мя войны. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Центральный банк подни-

мает ключевую ставку. Похоже, 
намерен поднять ее еще, но ин-
фляция все-равно не останавли-
вается. И не думаю, что ее удаст-
ся подобными методами остано-
вить — при огромно росте расхо-
дов на оборону монетаристские 
рецепты не работают. Что вы об 
этом думаете? 

В. БОГЛАЕВ:
— Давайте определимся с це-

лями, которые стоят перед на-
шей страной. Если целями специ-
альной военной операции назва-
ны денацификация и демилита-
ризация Украины, то это означа-
ет подписание определенных ус-
ловий мирного договора на на-
ших условиях. То есть нам нужна 
военная победа. Это цель, озву-
ченная в самом начале СВО. 

Через какое-то время ока-
залось, что все идет не совсем 
так, как нам хотелось бы. Рос-
сия столкнулась с серьезным вы-
зовом, есть риски фрагмента-
ции страны, что в переводе на 
русский означает ее распад. Это 
очень серьезный риск, допустить 
который нельзя. 

С другой стороны, нам гово-
рят: нет, ребята, у нас есть гораз-
до более серьезные риски, гораз-
до более серьезная проблема, 
мы должны бороться с инфля-
цией! Я сейчас даже не рассма-
триваю вопрос, помогает ключе-
вая ставка бороться с инфляцией 
или нет. Речь о другом. 

Мы подменяем при-
оритет спасения страны 
приоритетом снижения 
инфляции. А вы уверены, 
что последнее — приори-
тет? 

Не говоря уже о том, какими 
методами этой цели добиваться. 

Есть еще один момент, который 
нельзя не учитывать. Мир нахо-
дится в состоянии войны посто-
янно. 

История войн — это не 10, не 
20, не 100 лет, это тысячи лет. Так 
вот, есть одна особенность: где 
бы, когда бы, кто бы ни вел бо-
евые действия, в стране, которая 
активно участвуют в этих боевых 
действиях, всегда растет инфля-
ция. Потому что инфляция — это 
один из способов перераспреде-
ления ресурсов страны на воен-
ные нужды. 

И когда нам говорят, что нуж-
но бороться с инфляцией, подни-
мая ключевую ставку, происхо-
дит подмена понятий, приорите-
тов и, как следствие, отвлечение 
внимания на негодный объект. 
Если сейчас в приоритете задача 
— снизить инфляцию, то значит 
мы отказываемся от других при-
оритетов, в частности — сохра-
нения территориальной стабиль-
ности России. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Поговорим про дефицит 

рабочих рук, но не с точки зре-
ния демографии, старения насе-
ления или повышения зарплат, 
а с точки зрения того, что рабо-
чие специальности за последние 
годы и десятилетия перестали 
массово готовить. 

И теперь негде набрать рабо-
чие руки, квалифицированные 
— особенно. Гастарбайтерами их 
не заменишь. Надо принимать 
срочные программы подготовки 
кадров, но этого не делается. 

Видимо, тоже считают, что 
война кончится, тогда зачем нам 
эти рабочие? Будем покупать всё 
на Западе. 

И. БУДАНОВ:

— При нынешней системе об-
разования мы имеем то, что име-
ем. Почему возник дефицит ка-
дров? Потому что люди получа-
ют какую-то специальность, но 
специалистами при этом не яв-
ляются. 

Есть теория демпферов: в 
экономике обязательно дол-
жен быть избыток людей, и тог-
да никакой демографический 
провал в определенных секто-
рах экономики не вызовет де-
фицита кадров. Не было дефи-
цита кадров в Советском Союзе 
в том, что называлось военной 
экономикой. 

Демографические волны 
были, но поезда в метрополите-
не ходили, как часы, и машини-
стов было в достаточном коли-
честве. 

Проблема сегодня в 
чем? В том, что можно 
поместить избыточных 
людей в офисный план-
ктон, в сферу услуг, но из-
влечь их оттуда и сделать 
классными специалиста-
ми действующая система 
не способна.

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— В начале 1921 года в РСФСР 

был создан Госплан, а после об-
разования Советского Союза го-
сударственное планирование 
распространили на всю страну. 
Что такое государственное пла-
нирование в современных усло-
виях? Можно ли организовать 
нужную нам для победы эконо-
мическую систему без нового Гос-
плана?

С. ЛЕВЧЕНКО:

— Госплан Советского Сою-
за существовал совсем в других 
условиях, при другом законода-
тельстве, при другой Конститу-
ции и другой власти. Воспроиз-
вести его в сегодняшних услови-
ях нереально. 

Но даже в нынешних услови-
ях, при действующем законода-
тельстве есть определенные воз-
можности, чтобы планировать и 
добиваться гораздо лучших ре-
зультатов, чем страна сегодня по-
лучает. Это можно сделать даже 
на региональном уровне, но на 
уровне достаточно высоком, в 
самодостаточном регионе, а не 
там, где живут за счет 80—90 % 
дотаций из федерального бюд-
жета, и деньги получают толь-
ко на то, чтобы латать дыры. Это 
первое. 

Второе. Мобилизационная 
экономика, если мы говорим о 
ней, без плана вообще существо-
вать не может. И без такой эконо-
мики мы не сможем решить во-
просы, которые необходимо ре-
шить для достижения победы. 

Отвлекусь. 

Знаете, что меня удив-
ляет? Часто повторяюща-
яся фраза, что Украина 
или ВСУ напали на Кур-
скую область. Вы може-
те себе представить, что-
бы в 1941 году говори-
ли, что Германия напала 
на Брестскую область? И 
мы бы относились к это-
му как к нападению на 
какой-то отдельный субъ-
ект? Да на Россию они на-
пали. На Россию! 

Курская область не может 
сама себя защитить, это обще-
российская проблема. И таких 
субъектов федерации, где от 
нападения и обстрелов гибнут 
люди, уже полтора десятка. 

И к вопросу приоритетов: 
вы знаете, вольно или неволь-
но мы ставим рубль выше жиз-
ни человеческой. Если приори-
тет — защитить наших людей, 
мы должны ставить их жизнь и 
безопасность выше всех торго-
вых соглашений, о которых се-
годня говорили. Что, Запад нас 
не обманывал? Да он рассчиты-
вает на то, что мы будем про-
должать выполнять свои эконо-
мические обязательства, а сам 
применяет к нам санкции. Это 
поразительно! 

К вопросу о Госплане. Дело в 
том, что Госплан — это не только 
строительство социальных объ-
ектов, дорог, новых предприя-

тий и проч. Это целая технологи-
ческая цепочка создания слож-
ной продукции. И если одно зве-
но этой цепочки выпало, конеч-
ную продукцию не сделать. 

Скажите, как можно 
вообще обсуждать какое-
то государственное пла-
нирование, если мы за-
были про подготовку кад-
ров и не понимаем, отку-
да они должны взяться 
для развития страны?

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Говорим о Госплане, о 

жесткой дисциплине, о перехо-
де экономики на военные рель-
сы, но ведь это требует серьезных 
мобилизационных ограничений 
и самодисциплины, пусть даже 
за деньги. Но у нас общество по-
требления, оно совершенно не-
пригодно, пока во всяком случае, 
для какой-то мобилизации. Что с 
этим-то делать? Захотят люди ра-
ботать как требуется в военное 
время? 

Игорь БУДАНОВ:
— Способность к самодис-

циплине у нашего народа вну-
три. Дело в другом. В стране есть 
госкомпании, банки с государ-
ственным участием, куча струк-
тур, которые считаются в госсоб-
ственности. Вопрос — а руковод-
ство этих структур хоть кому-то 
подчиняется? Какой министр мо-
жет отдать приказ тому же Сечи-
ну или Грефу? 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Ну, кто-то, наверное, мо-

жет. Они же все-таки в системе.

Игорь БУДАНОВ:
— Я очень сомневаюсь, что 

нынешний вице-премьер мо-
жет отдать приказ бывшему ви-
це-премьеру, хотя первый — 
госслужащий, а второй — все-
го лишь менеджер в компании, 
формально контролируемой го-
сударством. Государство как соб-
ственник у нас, в общем-то, ли-
шено всех прав. 

Выстраивание того, что назы-
вается Госпланом, хотя бы пла-
нирование в рамках системы го-
сударственной экономики, необ-
ходимо, это очевидно, но почему 
это не делается? Потому что чи-
новник отслужил и ушел на от-
корм, он неприкосновенен. Рано 
или поздно это закончится, но, 
к сожалению, это не всегда мо-
жет закончиться хорошо для го-
сударства. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Пока мы только говорим 

о переводе экономики на воен-
ный лад. Говорим, говорим... А 
достаточно дисциплинирован-
ный противник, Запад, этим за-
нимается, экономику на воен-
ный лад переводит. И такое 
впечатление, что он готовится к 
большой вой не. 

В. БОГЛАЕВ:
— У нас каких-то планов на-

ращивания чего-то там на самом 
деле, увы, не видно. Сегодня на-
лицо явные проблемы с финан-
сированием оборонных заказов, 
наметившийся обрыв производ-
ственных кооперационных це-
почек. 

Мы видим крайне не-
дружественную финансо-
вую политику по отноше-
нию к любым вариантам 
развития промышленно-
сти в России со стороны 
финансово-экономиче-
ских властей. 

Вот что я хотел бы в этой свя-
зи сказать: клопы могут выжить в 
условиях, которые оказываются 
крайне враждебными для выжи-
вания млекопитающих. Слож-
ные формы организмов вымира-
ют раньше, условно говоря, та-
раканов. Поэтому как бы ни сжи-
мали экономику, какие-то виды 
хозяйств, конечно, уцелеют, но 
сложные виды промышленно-
сти при ядовитых условиях не 
выживают. 

Запад потихоньку раскручи-
вается, что мы должны сделать, 
чтобы не дать себя обогнать? 
Мы можем сказать, что в какой-
то отрасли началась подготов-
ка к долгосрочному противосто-
янию с Западом? Я этого не на-
блюдаю. 

Мобилизация общества? А 
с какого перепугу в рамках со-
временной ментальности и про-
паганды общество потребления 
должно мобилизоваться для до-
стижения задач, стоящих перед 
страной в специальной военной 
операции? 

Житель Москвы или Санкт-
Петербурга, любого магаполи-
са, проводящий время в ночных 
клубах, озабочен тем, как закон-
чится СВО — поражением или 
победой, капитуляцией или до-
говорняком? Его вообще это не 
волнует! Тогда почему он будет 
мобилизовываться, если его не 
трогает то, в чем участвует его 
страна? 

Мы создали общество потре-
бления. И это общество теперь 
нам говорит: ребята, что вы ко 
мне пристали со своей специ-
альной военной операцией? Что 
в моем потреблении изменится, 
если мы победим или если мы 
проиграем? А вот если специ-
альная военная операция про-
должится, то мое личное потре-
бление начнет падать, поэтому 
хорошо бы все это закончилось 
как можно быстрее, причем на 
любых условиях. 

Так думает и рассуждает стан-
дартный потребитель, которо-
го воспитали наши образова-
ние, культура, всё остальное. Это 
что, бандеровцы у нас такое об-
щество создали? Нет, это сдела-
ли сознательно, по программам, 
методичкам, непосредственно в 
нашей стране. 

Понятие самодисциплины и 
чувство Родины есть у опреде-
ленного количества людей, кото-
рые способны выстраивать логи-
ческие цепочки причинно-след-
ственной связи и понимают, что 
будет с каждым из них, если мы 
проиграем. 

Но в обществе потребления 
преобладает клиповое мышле-
ние, где не думают на шаг вперед. 
Никто этому обществу не объяс-
няет, что будет, если мы вдруг не 
выстоим в противостоянии.

Мы говорим сегодня, какие 
меры предприняты за два с по-
ловиной года, чтобы осознать 
имеющиеся риски, как их купи-
ровать и как подготовиться к ку-
пированию более серьезных ри-
сков, угрожающих нашей стране. 
И у меня складывается впечатле-
ние, что когда мы берем факто-
логию — не девизы и лозунги, а 
фактологию, то приходим к вы-
воду, что «мы еще не начинали». 

Потому что начать — 
это не пустить где-то там 
танки. Мы должны на-
чать не там. Сначала мы 
должны начать здесь. По-
тому что если не начнем 
здесь, там тоже большого 
результата не достигнем. 

Расшифровка эфира 
программы «Точка зрения» 

телеканала «Красная линия» 
публикуется в сокращении.
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В совхозе им. ЛенинаВ совхозе им. Ленина
(Окончание. Начало на стр. 1).

Четвертая секция — «Реше-
ние социальных вопро-
сов — залог успеха разви-
тия экономики» (модера-

тор — член ЦК КПРФ, Председа-
тель ООД «Всероссийский жен-
ский союз — «Надежда России» 
Н. А. Останина).

Пятая секция — «Образова-
ние, подготовка кадров — важ-
нейшая задача в развитии эконо-
мики страны» (модератор — Ака-
демик Российской академии об-
разования М. Н. Берулава)

Шестая секция — «Проблемы 
здравоохранения и меры по воз-
рождению эффективной систе-
мы охраны здоровья населения 
России» (модератор — член ЦК 
КПРФ, первый секретарь Улья-
новского обкома КПРФ А. В. Ку-
ринный).

Седьмая секция — «Пробле-
мы профессионального обуче-
ния, первого рабочего места и 
становления молодых специали-
стов и их семей» (модератор — 
член Президиума, секретарь ЦК 
КПРФ М. В. Дробот).

 
Затем состоялся брифинг для 

журналистов. В нем приняли уча-
стие Г. А. Зюганов, заместитель 
Председателя ЦК КПРФ, Акаде-
мик РАН В. И. Кашин, первый 
заместитель Председателя ЦК 
КПРФ Ю. В. Афонин, П. Н. Груди-
нин, член Президиума, секретарь 
ЦК КПРФ, губернатор Орловской 
области А. Е. Клычков.

Г. А. ЗЮГАНОВ:
— Орловский экономический 

форум, который проводился в 
прошлые годы, обобщил огром-
ный научный и производствен-
ный опыт, его рекомендации ста-
ли достоянием практически всей 
планеты.

Мы неслучайно проводим 
наш Форум на территории совхо-
за имени В. И. Ленина. Это уди-
вительное предприятие является 
лучшим не только в нашей стра-
не, но и в Европе.

Хочу отметить, что народные 
предприятия КПРФ достигли вы-

дающихся успехов, при этом они 
ни взяли ни копейки у государ-
ства.

Участники Форума раздели-
лись на семь научных секций. На 
секциях обсуждались проблемы, 
связанные с возрождением на-
шей страны, с поддержкой на-
родных предприятий.

Англосаксы объявили вой-
ну против Русского Мира. Война 
требует огромных ресурсов, мо-
билизации всех сил, тесной спло-
ченности, умения работать и на 
фронте, и в тылу. Только так мы 
обеспечим нашу Победу.

На базе Орловского экономи-
ческого форума мы подготовили 
программу Победы. Партия вла-
сти вынуждена сегодня брать на 
вооружение все лучшее, что на-
копили мы за прошедшие годы.

Вы сегодня увидели лучшую 
в Москве общеобразовательную 
школу, где обучается 1200 детей.

В этом хозяйстве удивитель-
ный детский сад, где детей обу-
чают различным трудовым навы-
кам. Спортивный комплекс здесь 
работает круглые сутки. Мы здесь 
заложили сад Победы. Здесь все, 
к чему вы прикоснетесь, учит, 
воспитывает, образовывает.

Мы будем подводить итоги, 
чтобы двигаться дальше. Мы сде-
лаем все необходимое для на-
шей общей Победы.

С этой площадки мы уже от-
правили на фронт сто двадцать 
семь гуманитарных конвоев. От 
продовольствия и медикамен-
тов до лекарственных аппаратов. 
И эта работа будет нами продол-
жена.

В. И. КАШИН:
— В центре нашей экономи-

ческой программы стоит Чело-
век-творец. Для нас значимо его 
благополучие. В основу нашей 
программы положены система 
экономического планирования и 
система развития реального сек-
тора экономики.

Наша программа нацелена 
на поддержку промышленности, 
сельского хозяйства и науки. Мы 
стремимся вернуть те социаль-
ные завоевания, которые были 
в СССР. 

Мы предложили стране бюд-
жет развития, который позволит 
развивать образование, науку, 
здравоохранение, социальную 
сферу и реальное производство.

Мы сегодня видим приток ин-
вестиций в сырьевые экспортные 
направления. Но, к сожалению, 
по импортозамещению в нашей 
стране сегодня делается еще 
очень мало.

На нашем форуме мы также 
проанализируем перспективы 
развития российской экономики 
с учетом современных реалий. 
Специалисты выскажут свои со-
ображения. Мы предложим кон-
кретные меры по решению набо-
левших проблем.

Уверен, что сегодняшний фо-
рум станет значительным вкла-

дом в нашу общую Победу над 
мировым фашизмом.

А. Е. КЛЫЧКОВ:
— Первые три междуна-

родных экономических фору-
ма КПРФ провела на Орловской 
земле, его рекомендации легли 
в основу стратегического плани-
рования в нашем регионе. Бла-
годаря этим решениям за пяти-
летку Орловская область в два 
раза увеличила бюджет и изба-
вилась от коммерческих креди-
тов. Налоговые поступления и 
промышленное производство 
выросли на 110 %. На 30 % вы-
рос объём отгружённых товаров 
собственного производства, и в 
два раза увеличен объём произ-
водимых товаров. А для разви-
тия реального сектора экономи-
ки Орловской области за 5 лет 
в неё инвестированы 350 млрд 
руб лей.

Также отдельного упомина-
ния заслуживает развитие сель-
ского хозяйства области. Мы со-
хранили три государственных 
сельхозпредприятия: они рен-
табельны и обеспечивают заня-
тость в области, а по урожайно-
сти мы входим в пятерку лидиру-
ющих регионов. Урожай в этом 
году снова будет рекордным.

Я убежден, что без страте-
гического планирования невоз-
можно представить счастливое 
будущее нашей страны.

П. Н. ГРУДИНИН:
— Геннадий Андреевич Зю-

ганов правильно сказал: наши 
успехи — во многом реализа-
ция рекомендаций Орловского 
международного экономическо-
го форума.

Например, в этом году мы со-
брали первый крупный урожай 
орловских яблок! И мы тут в на-
шем хозяйстве можем вам про-
демонстрировать лучшие дет-
ские сады, школы, лучшую сель-
хозпродукцию.

Все работники Совхоза и их 
дети имеют возможность бес-
платно ходить в бассейн, постро-
енный без участия бюджетных 
средств. А во Дворце культуры 
Совхоза 560 детей бесплатно за-
нимаются в 18 кружках.

Наши пенсионеры каждые 
три месяца получают матери-
альную помощь. Мы обеспечи-
ваем их нашей сельхозпродук-
цией. Если бы наш опыт реали-
зовать по всей стране — я уве-
рен, что тогда бы агропромыш-
ленный комплекс возродился, 
а люди снова вернулись в село. 
Надо возвращать нашу страну на 
социалистический путь развития.

Ю. В. АФОНИН:
— Нашей стране сегодня необ-

ходима Победа над империализ-
мом и украинским фашизмом.

Опыт Андрея Клычкова в Ор-
ловской области, Валентина Ко-

новалова в Хакассии, Алексея 
Русских в Ульяновской области 
демонстрирует нам результаты 
реализации лучших идей по улуч-
шению уровня жизни населения. 
При этом идеи, выдвинутые Ком-
мунистической партией, получа-
ют поддержку не только в этих 
регионах, но и по всей стране.

Хочу отметить, что на Фо-
рум приехали руководители ре-
гиональных организаций КПРФ 
практически со всей страны. Кто 
не смог приехать — принимает 
участие в дистанционном фор-
мате.

Запрос на справедливость у 
людей сегодня очень высок, по-
этому граждане связывают своё 
будущее с социалистическим об-
разом хозяйственной деятельно-
сти и с Красным знаменем Побе-
ды, копии которого водружаются 
над освобождёнными в процессе 
СВО населенными пунктами.

*     *     *
По итогам работы IV-го меж-

дународного экономического фо-
рума КПРФ представит развер-
нутый текст рекомендаций. При-
нятие этих мер позволит вывести 
страну из кризиса, консолидиро-
вать общество, вселить уверен-
ность, что экономику России мож-
но вывести на путь развития, а 
наш народ на путь процветания.

Kprf.ru
(Публикуется в сокращении).

Главный секрет успеха
Директор АО «Совхоз имени Ленина» 

Павел Грудинин:
— Хозяйства, которые были с нами ря-

дом, пошли по капиталистическому пути 
развития. А мы пошли по социалистическо-
му. Мы не вывозили все деньги за границу, а 
вкладывали в свое предприятие. И у нас по-

лучилось показать всей стране и власти, что 
если бы принципы социализма возоблада-
ли бы везде на территории Российской Фе-
дерации, мы бы сейчас с вами жили совер-
шенно по-другому.

ТГ КПРФ



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /All
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Gray Gamma 2.2)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (Coated FOGRA27 \050ISO 12647-2:2004\051)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Warning
  /CompatibilityLevel 1.5
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages false
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.1000
  /ColorConversionStrategy /sRGB
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo false
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo false
  /PreserveFlatness false
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments false
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Remove
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages false
  /ColorImageMinResolution 100
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 72
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.04167
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 1.30
    /HSamples [2 1 1 2] /VSamples [2 1 1 2]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 1.30
    /HSamples [2 1 1 2] /VSamples [2 1 1 2]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 10
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 10
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages false
  /GrayImageMinResolution 150
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 72
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.04167
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 1.30
    /HSamples [2 1 1 2] /VSamples [2 1 1 2]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 1.30
    /HSamples [2 1 1 2] /VSamples [2 1 1 2]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 10
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 10
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages false
  /MonoImageMinResolution 300
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 150
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.00000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects true
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile ()
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<
    /RUS <>
  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /BleedOffset [
        0
        0
        0
        0
      ]
      /ConvertColors /ConvertToRGB
      /DestinationProfileName (sRGB IEC61966-2.1)
      /DestinationProfileSelector /UseName
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /PresetSelector /MediumResolution
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure false
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles true
      /MarksOffset 6
      /MarksWeight 0.250000
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /NA
      /PageMarksFile /RomanDefault
      /PreserveEditing false
      /UntaggedCMYKHandling /UseDocumentProfile
      /UntaggedRGBHandling /UseDocumentProfile
      /UseDocumentBleed false
    >>
    <<
      /AllowImageBreaks true
      /AllowTableBreaks true
      /ExpandPage false
      /HonorBaseURL true
      /HonorRolloverEffect false
      /IgnoreHTMLPageBreaks false
      /IncludeHeaderFooter false
      /MarginOffset [
        0
        0
        0
        0
      ]
      /MetadataAuthor ()
      /MetadataKeywords ()
      /MetadataSubject ()
      /MetadataTitle ()
      /MetricPageSize [
        0
        0
      ]
      /MetricUnit /inch
      /MobileCompatible 0
      /Namespace [
        (Adobe)
        (GoLive)
        (8.0)
      ]
      /OpenZoomToHTMLFontSize false
      /PageOrientation /Portrait
      /RemoveBackground false
      /ShrinkContent true
      /TreatColorsAs /MainMonitorColors
      /UseEmbeddedProfiles false
      /UseHTMLTitleAsMetadata true
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [600 600]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice


